

TARIFA:

Suscripción mensual.....\$ 1.00
 Número suelto....." 0.05
 "atrasado....." 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DÍA

OFICINA:

Avenida Central, E., n° 272
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpízar A.*

AÑO II

San José, viernes 21 de febrero de 1902

Número 421

LA COSTARRICENSE ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que
 es valido siempre a esta Zapatería la numerosa clientela con que
 cuenta

7ª Avenida, local que ocupaba la oficina de "El Tiempo"

¡ZAPATEROS!

*Suela de magnífica calidad y de distintos precios
 acaba de llegar a José Santos Porras, Av. 12 O.
 Núm. 131.*

EL RESTAURANT UNIVERSAL

—D E—

JOSÉ FERNANDEZ

situado en la calle 19 Sur, frente a la casa de don Federico Tino-
 co, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por
 el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que to-
 do porque allí quien maneja la batuta es

MONLOUIS

el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Mon-
 louis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos er-
 tomacales. ¡Y quién no conoce a Monlouis, y quién, sabiendo que él
 está en el Restaurant Universal no prefiere éste a todos los demás!

Gusanos de seda

Varios miles de ellos ofrecemos regalar a los agricultores ó
 personas aficionadas comprometiéndonos, por el estudio formal que
 de esa industria hemos hecho, a dar todas las instrucciones necesari-
 as, tanto con respecto a la siembra y cultivo de la morera, como
 en lo relativo a la crianza de los animales. Nuestro clima se presta
 como el que más para la producción de una industria tan sencilla
 é importante como es la del gusano de seda y llegará muy pronto
 a realizarse en el país si se tiene especial empeño en evitar el árbol
 de morera, el cual se propaga en Costa Rica con la misma facilidad
 que el poró y el güitite. Las personas que deseen dedicarse a esa
 industria pueden pasar a nuestra casa de habitación y obtener un
 número de esos gusanos.

Cartago, 31 de enero de 1902.

Juan de Dios Céspedes.

Sigifredo Parini

SE VENDE

una casa en la Calle Central, 75 varas al Sur del tem-
 plo de la Dolorosa, frente a don Fermín León. Infor-
 mará

Roberto Phillips.

Venta barata

Por tener que ausentarme del
 país vendo mi establecimiento
 de barbería "LA CONDAL"
 junto con un torno con todos los
 útiles para arreglar toda clase de
 herramientas; el que guste pue-
 de entenderse con el mismo due-
 ño en el local que antes ocupaba
 'Las Tres Bolas de Oro'

SEBASTIÁN SANILEHI.
 San José, enero 25 de 1902

Vendo

un buen CARRETON muy bara-
 to, en \$ 150.00.

GERARDO BERMÚDEZ.
 Frente a la Estación del Ferroca-
 rril del Pacífico

RAFAEL MEZAN.

DENTISTA

Ha trasladado su oficina a la calle 22, sur, 25 varas al sur de
 la puerta principal del Teatro Nacional.—Garantiza todos sus tra-
 bajos, siendo sus precios los más conocidos.—Extracciones absolu-
 tamente sin dolor.

BASILIO PANIAGUA

tiene el honor de ofrecer al pú-
 blico en general y a sus clientes
 en particular, sus servicios en

LA LIBERTAD

nueva barbería de don Ramón
 Gómez situada frente a La Co-
 lorada y contigua a la cantina de
 Sarapio Tomas, en la que tendré
 especial empeño en corresponder
 al favor de mis parroquianos con
 un servicio esmerado, prontitud
 y aseo.

San José, diciembre de 1901.

UNA CASA

se alquila; está bien si uada; es bastante cómoda.
 Informes en la casa número 247, Calle 17 Norte, ó en la Re-
 dacción de "EL DÍA."

OJO! OJO! OJO!

Acabo de recibir el famoso CACAO DE MATINA, el
 cual vendo por mayor y al menudeo. Es de clase inmejora-
 ble.

Venta:—12 Av. Oeste, n° 171, casa de doña Filomena v
 de Alpízar.

D. Alpízar A

EN ATENAS

En lugar céntrico vendo un establecimiento de licores y pi-
 pería en magníficas condiciones para el comprador.

Para precio y condiciones entenderse con su dueño en cual-
 quiera de sus establecimientos en ésta.

Atenas, enero 7 de 1902.

Francisco Ma. Sánchez.

Gregorio Soto

—GRABADOR Y RELOJERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados y con puntualidad
 Tiene un SURTIDO DE JOYERÍA FINA que vende

¡¡ baratísima !!

Contiguo a la Botica de la Fe, 6ª Av. O., núm. 282.

ELECCIONES LIBRES

Alquilo en Tres Ríos una casa recién pintada y tapizada, muy
 cómoda y bonita para una familia grande que quiera veranear. En-
 tenderse en San José con don Napoleón Soto, en "El Aguila de
 Oro."

CLETO CONEJO.

VENDO

VARIOS MUEBLES, NUEVOS, BUENOS Y BARATOS
 Una máquina de fotografía con sus accesorios, una mira, una
 estadia etc. etc.

Tengo recomendación de alquilar dos casas bien situadas.
 GUILLERMO ECHEVERRIA.

Apartado 424.

Jorge Morales

(no el Bejarano)

tiene un lote de mesas de un metro en cuadro, propias para ho-
 tel, cantina, casas de juego, etc., las que, por estar usadas,
 vende baratísimas ó alquila.

Dirigirse a mi Taller de Carpintería, Calle Central, Sur; 100
 varas al Norte del templo de la Dolorosa.

EL DIA

San José, febrero 21 de 1902

CRIMINALIDAD

Casi diariamente los periódicos dan cuenta de asesinatos y robos, cosa en extremo lamentable, y más aún en países como Costa Rica, conocidos y elogiados por el carácter de sus hijos, carácter pacífico, trabajador, honrado.

La criminalidad en estos últimos días se ha abierto campo; uno tras otro, los hechos sangrientos se llevan á cabo, y si en otras épocas muy raro era el día en que la prensa informaba de algún crimen, ahora sucede todo lo contrario, y al paso que vamos, es de creerse que pronto nos acostumbraremos á ver con pasmosa indiferencia los sucesos más horrosos.

Antes, al leer los periódicos de Guatemala, Nicaragua y otros países, tenía uno que hacer gestos de espanto al notar cómo andaba por allí la criminalidad, vanagloriándose, así mismo, de nuestras buenas costumbres y de lo tranquilo y dichoso que se vivía en Costa Rica; mas ahora, ¿qué dirán de nosotros en el extranjero, si ven los periódicos que aquí se publican con relaciones diarias de asesinatos y robos?

Es necesario hacer algo; es indispensable buscar un remedio, atacar rudamente el vicio, fuente principal de la criminalidad; que la mano de la justicia no se detenga cuando se trata de aplicar el merecido castigo al delincuente; urge, sí, ponerle vallas al vicio de la bebida, al de la vagancia, cuyas consecuencias son tan funestas; que no se mire con ojos de misericordia al borracho, al tipo corrompido que en su adoración á Baco lleva á la realización los hechos más horrosos en la estadística de la criminalidad.

Muy de acuerdo estamos con el siguiente párrafo que sobre el mismo asunto de que tratamos publica nuestro colega *La República*:

"Comprendemos que el estado anormal que, económicamente hablando, se atraviesa, explique hasta cierto punto el atentado á la propiedad ajena: pero la causa del asesinato, ó del homicidio si se quiere como la de otros crímenes de repugnante índole que lamentamos,

hay que buscarla en otra suerte de razones. Cuáles sean éstas y la manera de evitarlas es tarea propia y obligada de legisladores y estadistas: mas mientras éstos estudian y resuelven, cosa que es de esperar que suceda, lo conveniente y lo indicado es que las autoridades y sus agentes extremen la vigilancia preventiva (más eficaz que las reparativas) procurando el conocimiento y clasificación de los sujetos cuyos antecedentes, modo de vivir ó género de costumbres los hacen merecidamente sospechosos."

Don Zenón Castro

Ya regresó al país, después de larga y penosa ausencia, el respetable caballero de barba blanca y de joven corazón,—el viejo amigo, viejo por los años y muchacho por la energía.

Encuentra don Zenón su hogar de duelo; y quiere ver á sus dos hijos, desea darles efusivo abrazo, cuando ellos, Antonio y Clara, están lejos, en las regiones de lo desconocido, juntos, como juntos vivieron en este mundo.

Regresar así á la patria... ¡qué triste debe ser! Un padre cariñoso que se va, dejando en el hogar á sus hijos, sanos y felices, y que vuelve para encontrarlos gozando del sueño eterno de la eterna dicha...

Al presentarle nuestro cariñoso saludo de bienvenida, deseamos para don Zenón algún lenitivo á su amarga pena; él sabrá resignarse como saber hacerlo corazones nobles y fuertes.

Sección ajena

De Liberia

Por fin hubo quien protestara indignado al saber los horros cometidos en esta provincia. ¡Qué figura tan simpática ha venido á ser para los guanscastecos el doctor Zambana! ¡Qué felicidad, que aún halla en Costa Rica quién se asombre, quién escriba "zapatero á tus zapatos," quién alce la voz, diciendo que volvemos á los tiempos de la Edad Media, quién sienta por estos desgraciados pueblos del Guanacaste, hartos ya de sufrir los hechos más escandalosos que registra quizá la historia de Centro América.

Ha pocos días fué llamado á la Comandancia de esta ciudad,

para que declarara lo que su- piera respecto á unos golpes de vara de que hablaba una protesta.

Don Demetrio Caamaño me leyó unos artículos del código, en que se hablaba de las penas del perjurio y el coronel don Santos Urbina me juramentó.

Atención: al primero de estos señores lo han dejado cesante por tener grandes amistades con el alcohol, según consta en una acta firmada por el Secretario de la Municipalidad.

—¿Le consta á Ud. que se apaleó á esos individuos de los que habla la protesta? —Sí señor: ví á uno de ellos la espalda y una mano reventada.

—¿Le consta á Ud. haber oído desgarradores lamentos la noche del 16? —No señor; para esto hubiera sido preciso estar de alta.

También dí cuenta de los atropellos cometidos por el doctor Alvarado en Bagaces, después de lo cual firmé y juré ante el honorabilísimo consejo de guerra.

Pobre Liberia! José Puño Centeno, personaje condenado á San Lucas por perjurio y otras hierbas.....y cabo de la policía, salvaguardia de nuestras libertades, representante del orden público. ¡Qué vergüenza! La Municipalidad en sesión permanente; son tantas las cosas que afligen á este pueblo, que aun nos falta tiempo para relatar las monstruosidades de este importante cuerpo. Los envenenamientos del Hospital de San Juan de Dios, en silencio.

Horróricense.— Un bando: "Todo el que tuviere enfermos en su casa y no avisare al Dr. Alvarado, tendrá cinco colones de multa". ¡Señores civilistas, dicen ustedes que don Abraham Mayorga no puede afirmar eso por encontrarse en San José! ¿No lo puede afirmar don Abraham? ¡Pues lo afirmo yo!

Y para colmo de males, "El Derecho", el periódico de los grandes principios republicanos el de la idea santa, el que se une con los civilistas de Cartago para aumentar una mancha más á nuestra historia, ¡quién los oye, elevándose hasta el cielo con las ideas grandiosas de la Revolución, para descender luego á hacerse eco de los redactores de La Vanguardia.

Está oscureciendo... y las columnas del Derecho lanzan tinieblas sobre la Ciudad Blanca....

RAUL SANTOS ESTRADA.

¡BIEN!

Felicito á la Junta de Educación del Paraíso por la magnífica adquisición que recibió de la actual Municipalidad, cediéndole ésta el salón de sesiones para la escuela de niñas de aquella villa por el término de tres años.

No sólo eso se puede aguardar, en pro de la villa, de sus hijos, siempre cumplidos.

ARCADIO ROJAS.
S. José, febrero 20 de 1902.

Hechos y dichos

¡Cara...coles! —Dicen que el nicaragüense Leoncio Mejía quemó á Claudio Pastor y que ha hecho muchas fechorías aquí, confesó que en esta ciudad hay una cuadrilla de siete bandidos; dicen también que el tal Mejía es conocido en Nicaragua con el nombre de Arcadio Mendiola. ¡Atención, señora *polecía!*

Calzado económico: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

¡Qué les parece, que algunos fernandistas, y en cuenta el jefe, creían á pie juntillas que ellos triunfarían, *totalmente*, con la ayuda del civilismo rebelde, en las elecciones de 2º grado y que, en consecuencia, don Máximo ocuparía el solio presidencial? ¡Y dele con los sueños: no hay duda que los contagié *Pascual!*

Calzado fuerte: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Antenoche se tomó un poco de laúdano Elías Alfaro, muchacho de 15 años de edad, dependiente en la pulpería de un primo suyo, situada cerca de la Plaza de Ganado. Se buscó para el caso un Médico del Pueblo, y ni con candela se encontró: el Dr. Toledo andaba en San Antonio de Belén. Por fin hubo que llevarse un médico particular, y éste se encargó del envenenado; Alfaro resistió una solemne *chilillada* en todo su cuerpo, para que no se durmiera. En los momentos que escribimos esto ignoramos si ha muerto ó vive el muchacho. Daremos más detalles.

Calzado sin rival: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

En la avenida 12, 100 varas al este del Rastro viejo, se reunen muchos chiquillos mal educados que tiran polvo y molestan de diferentes modos á los transeuntes; esto sucede todas las noches. Si la policía no se resuelve á poner coto á tales perjuicios, muchas personas se verán en el caso de arrancarles, de un solo tirón, las orejas á los granujas de que hablamos.

Hay división en el fernandismo: los buenos partidarios, los honrados, los sinceros, han protesta-

do en silencio de ciertas cosillas repugnantes é innobles efectuadas por los neos ambiciosos, por aquellos que sólo miran el lucro personal y que van tras un fin haciendo alarde de patriotismo y pureza y grandes ideales, y que á la postre les importa un comino darse á conocer tal y como son. A todo esto, ¿qué dirá don Matías?

Se lamentan algunos colegas de que el nicaragüense Leoncio Mejía se haya salvado, y dicen por esto que "yerba mala nunca muere". No, colegas: para un individuo como ese la muerte sería un premio; lo que debe hacerse con él es aplicarle su merecido, mandarlo, no á San Lucas, sino á la Isla del Coco, y tenerlo bien seguro, bien reatado, ojalá arrastrando en sus pies una cadena (perpetua) de á un quintal. Sobre todo, ¡mucho ojo!, pues fácil es que burle la vigilancia de las autoridades.

Calzado elegante: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Informa "La República" que un muchacho, atravesado con dos balazos y desnudo, fue encontrado en el río Torres; su ropa estaba en la orilla. Este crimen es misterioso.

También el mismo periódico da cuenta que en el camino de San Antonio de Belén, un peón de don Roberto Ross hirió gravemente á un individuo con el fin de ultimarle. Al día siguiente el asesino se dedicaba á sus quehaceres; mas como el herido no murió, fue delatado por éste y preso enseguida.

Regresó al país el joven Joaquín Tinoco.

Los cacos siguen haciendo de las suyas: en una de estas noches se metieron á la casa de doña Rosario M. de Zúñiga; ya tenían listo algo para llevarse, cuando fueron sorprendidos, poniendo pies en polvorosa los ladrones; la policía no pudo capturarlos.

A contar desde esta fecha, 18 del corriente, según decreto del Poder Ejecutivo, el valor de las monedas de oro de los Estados Unidos de Norte América, Inglaterra, Francia y Alemania, con respecto á la moneda nacional "el colón", será el siguiente:

El dólar americano, ... C/ 2-15
La libra esterlina, ... , 10-45
Veinte francos, ... , 8-25
Veinte marcos, ... , 10-20

Calzado eterno: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

El día 30 de marzo entrante procederá la Asamblea Electoral de Limón, al establecimiento de la Corporación Municipal en aquella Comarca, nombrando tres regidores propietarios y dos suplentes; el 1º de mayo de este año se instalará aquella Municipalidad, que atenderá mejor al servicio de las necesidades locales de Limón. No dudamos que el nombramiento recaerá en personas de méritos indiscutibles,

En Tres Ríos habrá el domingo próximo un baile de las familias que allí veranean.

La policía de higiene está averiguando en qué establecimientos venden café adulterado con sustancias venenosas, mandando ya al Instituto Nacional de Higiene, para que sean examinadas, algunas porciones de tal artículo. Así lo dice "La Revista."

EMPEZAMOS

Sr. don G. M.

Naranjo.

Ya que no se ha dignado contestar las circulares de cobro (4 ó 5,) nos valemus de este medio para ver si se resuelve á cancelar la cuenta que, como U. sabe, asciende á ₡ 85.50.

CABLES

San Petersburgo, 18.—Hoy falleció repentinamente Nianyu Yu, Ministro de China ante este gobierno.

Londres 18.—Avisa un despacho de Roma para la Central News, que hoy tuvo lugar un gran meeting de jornaleros, en el que se acordó someter la cuestión de una huelga general al voto de las varias sociedades de jornaleros. Concluido el meeting los jornaleros marcharon en procesión por las calles y tuvieron varios encuentros con la tropa; finalmente, la caballería los cargó, dispersándolos. Reina gran pánico en la ciudad.

Yokohama, 18.—Como resultado de la alianza Anglojaponesa se han verificado algunos cambios en el Ministerio de Corea. Se han nombrado Ministros de Guerra y Hacienda personas neutrales en la política.

Bruxelas, 18.—A consecuencia de una afección de la garganta, S. M. el rey Leopoldo de Bélgica está obligado á permanecer en su habitación. Los médicos le han dado orden de observar estrictas precauciones.

Marcella, 18.—Se ha recibido noticia del naufragio del vapor costero Promir durante la reciente tempestad de nieve. Una explosión de acetileno que aconteció á bordo mató al capitán y golpeó á un pasajero.

Monte Carlo, 18.—Mr. Santos Dumont sufrió un ligero resfriado como resultado de haberse quedado como dos horas con la ropa mojada después del desastre del globo el viernes pasado. Guardó cama el sábado pero el domingo pudo le-

vantarse y comió con el Gobernador de Mónaco. Hoy está guardando cama otra vez, tiene ligera calentura é indigestión como resultado de la excitación. No se considera grave su condición. Dice el corresponsal del Daily Chronicle en París que puede tener algún fundamento la noticia de que en esa ciudad se ha organizado un comité revolucionario irlandés compuesto de irlandeses y americanos que acaban de regresar de Sur Africa. Tienen objeto de infundir temor en Inglaterra mediante el uso de la dinamita á fin de prestar así auxilio á la causa boer.

Madrid, 18.—Se han declarado en huelga 40 mil hombres en Barcelona. Han habido grandes motines. La turba intentó saquear el mercado. Todo el tráfico por las calles está suspendido. Las fábricas, factorías y establecimientos de comercio están cerrados. Grupos de mujeres llevando banderas están participando en los desórdenes. Varios batallones de tropa se ocupan en mantener libres las calles. En la Cámara de diputados esta tarde el General Castellanos acusó al Gobierno de falta de energía en el asunto huelgas de Barcelona. El Ministro del Interior, señor González, contestó que él, Prefecto de Barcelona, no pudo enviar un comisario de policía á cada uno de los 72 meetings que se verificaron simultáneamente en la referida ciudad. Después de dar esta explicación, González presentó un proyecto de ley, autorizando al Gobierno para suspender las garantías constitucionales en la provincia de Barcelona.

Panamá, 18.—Procedente de Bogotá, llegó á ésta hoy el doctor Albadia Méndez; el jueves partirá para Santiago de Chile, cerca de cuyo Gobierno ha sido nombrado enviado extraordinario.—Se dice que el Dr. José V. Coucha, ex-Ministro de la Guerra en Bogotá, se embarcó la semana pasada con dirección á New York en camino para Washington, donde va á sustituir á Martínez Silva en el puesto de Ministro de Colombia ante el Gobierno de los Estados Unidos. Hoy fondeó en este puerto el buque de guerra inglés Amphion.

Buenos Aires, 18.—Los simulacros navales que se acaban de llevar á efecto demuestran que el Plata está completamente inexpugnable á los ataques de un yate extranjero. Publica la prensa de esta mañana el rumor de que Argentina y Chile acordaron arreglar la disputa de límites entre sí, sin esperar el fallo del árbitro británico. Agrega el periódico que como Rocca, ni Riesco se consideran suficiente atrevidos para tomar la responsabilidad de tal acto, probablemente resolverán someter la base del arreglo al coronel Holdch, jefe de la comisión de límites británica que á su vez temerá al árbitro. Los diarios de la tarde desmienten el rumor pero confiesan que hace algún tiempo el gobierno recibió ciertas insinuaciones á ese respecto pero que las rechazó.

Viena, 18.—En el Reichstag, esta tarde, el primer Ministro manifestó que una investigación de los recientes acontecimientos que tuvieron lugar en Trieste, establece fuera de duda la existencia de una organización cuyo credo es militar, contra la ley.

Madrid, 18.—El Senado aprobó el proyecto de ley que autoriza al Gobierno cobrar en oro los derechos de granos, kerosine, petróleo y sus productos y otros artículos especificados.

Viena, 18.—El primer Ministro, doctor Von Koeber, hizo una enérgica defensa en el Reichstag, de las medidas adoptadas por la policía y soldados durante los recientes desórdenes en Trieste. Alega que no fue gente trabajadora, sino anarquistas que instigaron los desórdenes.

A los jóvenes estudiantes que necesiten comida y habitación en esta capital, por una módica pensión, se recomienda la casa de doña Amelia Vargas de Cordero. Avenida 5ª O., número 126.

El domingo 23

de este mes, habrá reunión general de la Liga de Obreros de San José, en el salón de los señores Rodríguez. Allí se fijará el día de nueva reunión para los obreros de ambos partidos. Por recomendación de su Presidente, señor Dengo, lo avisamos así.

En condiciones

muy favorables para el comprador vendo mi casa de habitación, situada en la Calle 20, Sur, en punto inmejorable.

JOSÉ CASTELLÓN.

VENTA

Con esta fecha hemos vendido á la señora doña Elvira de Delgado nuestro pequeño establecimiento de abarrotes y licores, que está situado en la casa grande de don W. de la Guardia.

Limón, febrero 19 de 1902.

MARTÍ HERMANOS.

LA ZAPATERIA GUATEMALTECA

de Eusebio Alpíres se ha trasladado 25 varas al Sur del Mercado frente á las Alcaldías. Allí encontrarán calzado bueno, fuerte y barato y puntualidad en las obras.

CRIA PRODUCTIVA

Vendo ovejas y carneros para que propague la cría en el país; es de lo más productiva, y ya aclimatados. Pueden verlos en mi cervecería los que tengan interés en ellos.

G. RICIMOND.

En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller completo de GALVANOPLASTIA. Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en "Las Ciudades de Italia."

Hermenegildo Molinari.

Apartado 462.

Cable "Méndez."

J. Castro Méndez

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Establecido en 1885.

en

San José, Costa Rica.

OFICINA: Bajos de la Red Telefónica.

Tengo comisión de vender una finca sita en

Navarro, jurisdicción de Cartago, sembrada de café nuevo, pastos y montes. Consta de 20 manzanas poco más ó menos. Se vende muy barata y en muy buenas condiciones.

Semilla de zacate de agengibrillo de la cosecha de este año, de 1ª y 2ª clase; las muestras en mi oficina; puede verlas el que lo necesite.

Se ejecutan toda clase de sellos de caucho á precios reducidos.

San José, enero 31 de 1902.

J. Castro Méndez.

Lecciones de guitarra

á domicilio ofrece

Jesús Prada

Avenida 12, Este, casa de don Manuel A. Castro.

A MIS FAVORECEDORES

No conviniendo á mis intereses la sociedad con Agustín Jiménez, por haberme rendido éste cuentas nada satisfactorias, me he separado de tal sociedad.

Desde esta fecha ofrezco mis servicios á quienes me quieran avorecer en los ramos de Hojalatería y Fontanería; me encontrarán en mi casa de habitación, calle 20, sur, contigua á la imprenta á don Jenaro Valverde.

SANTIAGO PATIÑO

San José, febrero 1º de 1902.

La revolución en España

Se vende un BILLAR muy bueno y en muy buenas condiciones; dirigirse á la Calle Central, Sur, Plaza de Dolores.

Rafael Sánchez.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Miguel Rodríguez

Alquilo bestias de silla y de carga para Espartera y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y conduzco familias en carretones de resortes á precios módicos; cuido bueyes y bestias en potrero, barato.

Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en ALAJUELA.

SEXTETO

"SIGLO XX"

Cuenta con un numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para

-SERENATAS, BAILES, BANQUETES-

y toda clase de fiestas.

Para contratos entenderse en la oficina de este diario.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES Librería y Papelería

DE

IGLESIAS HERMANOS

Calle Norte, 74. Apartado 170. San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia, suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Artes, Ciencias y Literatura; diarios de información y política; Semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, industria, comercio, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuétrase en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegarán á esta casa obras nuevas semanalmente por correo.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transigente garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.

¡¡ ATENCION !!

Un joven que habla inglés y con muy buenas recomendaciones que lo acreditan, desea ocupación.

MORRHUOL

de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el Linfatisma y raquitismo de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos

de GRIMAUULT y C^{ia}

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerich, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezónes, los empeines, herpes, el eczema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FENICO, preservativo y antiépídémico.

JABON DE BICLORURO de HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE



El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Aceto de Kananga. Tesoro de la cabellera, que ablanda, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El más grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, ablanda el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

¡ Hacienda !

Se desea tomar una en arriendo, de cualquier cultivo, si tiene casa de habitación y agua. El Día informará. Se pagará arriendo adelantado.

Botica del Comercio

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica, sean los más bajos que se encuentren en esta plaza.

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

PARA EL TIEMPO

de temporadas en Juan Viñas se alquila una casa muy cómoda y en buen estado, propia para una familia grande.

GUSTAVO ESCOBEDO.

Juan Viñas, noviembre 3 de 1901.

LA ESCARLATINA

JA, JA, JA.....!

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central.

Allí se componen y se venden Cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de Bicicletas y Velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar, la mar de trabajos en los ramos de

-ARMERIA-

-HERRERIA-

Fontanería

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien esta dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

Por la cuarta parte

de su valor se vende una finca cercada de alambre con cuatro departamentos, tres manzanas de caña en producción fácil para hacer potreros, y parte con repasto, agua y buena casa. Referencias en Miramar.

José Funcia.

Francisco Alpizar A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12^a, Oeste, N^o 171

NO TODO

ha de ser rigor. En medio de nuestras penas, se ha abierto un lugarcito en donde se vive en un mundo mejor. Ese lugar se llama

LETTICIA

y allí se preparan unos cocktails, y unas... leticias que son la gloria Y para probarlo, y para complacer á todo mundo esta allí

TACIO CASTRO.

Esquina opuesta á la Imprenta Nacional, local que ocupó "La Francia"